

# la Semaine du MINERVOIS

## Décès de Cérés Franco : l'art jusqu'au bout

2 DÉCEMBRE 2021 BY REDACTION

**C'est le 16 novembre dernier qu'est décédée Cérés Franco, galeriste et collectionneuse d'art née au Brésil qui, après avoir voyagé et organisé des expositions dans le monde entier, a ouvert la galerie "L'œil de bœuf" à Paris. Elle avait choisi Montolieu comme lieu de vie pour ses 2000 œuvres rassemblées durant plus de 50 ans.**

À 95 ans, Cérés Franco a réussi ce qui restera comme sa dernière œuvre. Elle avait transformé en galerie d'art l'Ehpad La Pastellière à Toulouse, où elle résidait depuis plus d'un an. Elle a sélectionné elle-même les toiles d'un artiste de Montauban, Serge David Angeloff, et a décidé de leurs emplacements. Une première pour certains résidents qui n'avaient jamais visité de galerie ou de musée. Habituellement isolés depuis la crise du Covid, l'événement fut l'occasion d'une formidable ouverture, un message de vie dans un de ces nombreux lieux que les confinements avaient touchés.

En effet, pour la durée de l'exposition, la résidence a reçu plus d'une centaine de visites. Certains amateurs d'art ont même eu l'opportunité de discuter avec Cérés Franco. Elle voulait ainsi "ouvrir les yeux des gens qui dorment" et bousculer les habitudes de l'Ehpad. Cette collectionneuse éclairée est allée là où peu de monde regardait, au-delà de ce qui se faisait habituellement dans le monde de l'art. Grâce à cette vision assumée de la différence, elle a pu glaner de nombreuses pièces surprenantes qui lui ont permis de nourrir le monde artistique à sa façon très personnelle. Un véritable trésor rendu accessible à tous au sein de la Coopérative-Collection Cérés Franco. C'est avec sa fille, Dominique Polad-Hardouin, décédée en mars 2020, que ce projet fou a pu voir le jour dans ce village de 900 habitants.



Coopératif Musée Cérés, hommage à Dominique Polad Hardouin. Montolieu (11), octobre 2021

Les obsèques de Cérés Borda Farinha, dite Cérés Franco, ont eu lieu samedi 22 novembre dernier en l'église Saint-Séverin de Paris.